



# UMWELT

von Prof. Dr. HERMANN KNOFLACHER

## Alles hat zwei Seiten

Im Jahr 1941 war es ein „Rundfunkverbrechen“ im „Dritten Reich“, ausländische Sender zu hören und wurde mit mehreren Jahren Gefängnis bestraft. Es war Krieg, diese Informationen passten nicht in die Denkwelt der damals Mächtigen.

Informationen gestalten die Denkwelt der Menschen. Dass die Regierungen mit viel Geld versuchen, die Meinung für ihre Vorstellungen zu beeinflussen, ist kein Geheimnis. Wir hatten mit Sebastian Kurz und teilweise auch mit Jörg Haider Beispiele aus der jüngeren Vergangenheit. Die USA betreiben systematische Propaganda und machen brutale Diktatoren zu harmlosen Feinden, wenn es ihren wirtschaftlichen Interessen dient, oder zu Feinden der Freiheit und Demokratie in deren Ländern, wenn sie an deren Ressourcen interessiert sind. Dass sie in der Propaganda im Krieg der NATO gegen Russland auf Kosten und zu Lasten der Ukraine erfolgreich sind, bestätigt der ehemalige Botschafter in Kanada, Wendelin Ettmayer.

Er hat unter dem Titel „Die Neue Weltordnung und der Krieg in der Ukraine“ eine äußerst lesenswerte Analyse des Ukraine-Konfliktes veröffentlicht. Er erklärt die machtpolitischen Hintergründe und zeigt auf, warum die Mediensituation keine offene Diskussion des Themas erlaubt. In den USA, wo die meisten Menschen gar nicht wissen, wo die Ukraine liegt, weil sie alles, was außerhalb der Grenzen liegt, nicht interessiert, betreiben die „Leitmedien“ gewünschte Propaganda.

Douglas Macgregor, pensionierter Colonel der Amerikanischen Streitkräfte und Autor, hat eine andere Sicht der Situation. Interessant ist, dass die Sprengung der Gasleitung Nord Stream schnell aus den Medien verschwand, wie von jenen vorausgesagt, wenn sie von der USA geplant und in ihrem Sinn durchgeführt wurde. Jeffrey David Sachs ist ein amerikanischer Ökonom. Als Zeitzeuge der Vorgänge in der Ukraine ist er unverdächtig für irgendeine Verschwörungstheorie. Auch er kommt zum Schluss, dass sich die Amerikaner als unipolare Supermacht halten. Es ist immer ein Vorteil, wenn jede Sache von zumindest zwei Seiten betrachtet wird. Zumindest so lange, als jemand nicht dafür bestraft wird, dass er auch die Gegenseite gehört hat. Die Umwelt um uns hat nicht nur zwei, sondern viele – auch solche, die Freude in unser Leben bringen, wenn wir wieder gelernt haben, uns vor der manipulierten Verengung zu befreien.